

# Ermua acogió ayer una jornada de ciencia e innovación con ciudades de Red Innipulso

En el acto, con notable presencia institucional y de las localidades de la Red, se mostraron dos proyectos ubicados en Izarra Centre

## AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua acogió ayer la jornada 'La ciencia y la innovación como motores del desarrollo de las ciudades', organizada por el ayuntamiento y por la Red Innipulso, celebrando así un foro de encuentro para políticas locales innovadoras. Al acto asistieron la secretaria de Innovación del Ministerio de Ciencia e Innovación, Teresa Riesgo; el delegado del Gobierno en Euskadi, Denis Itxaso; el subdelegado del Gobierno, Vicente Reyes; el alcalde de Viladecans, Carles Ruiz, y el alcalde de la villa, Juan Carlos Abascal, quien ejerció de anfitrión.

Abascal destacó la presencia de numerosas ciudades en el primer acto presencial de la Red Innipulso desde que comienza la pandemia. «Compartimos una ilusión para transformar nuestras ciudades en palanca de cambio, en definitiva, para transformar la sociedad, y hoy el resto de las ciudades de la Red Innipulso podrán ver físicamente lo que durante tanto tiempo les he estado contando: Izarra Centre, un edificio innovador con más de 50 empresas y 150 trabajadores, y una red de fibra óptica que aporta innumerables oportunidades en materia de digitalización y atención a las personas mayores, entre otros retos», declaraba el primer edil.



Responsables institucionales, antes de reunirse con las ciudades. A.L.

El alcalde de Viladecans destacó a Ermua como «uno de los municipios que está liderando en nuestro país la apuesta por la innovación» e incidió en la labor de la Red Innipulso «ya que las administraciones locales necesitamos la ciencia, porque nos da mayor capacidad de adaptación y respuesta ante la incertidumbre».

## El papel de los ayuntamientos

La secretaria de Innovación del Ministerio, además de asegurar el compromiso de la institución

**Abascal señaló que las ciudades de Red Innipulso «compartimos la ilusión de transformarnos en palanca de cambio»**

con la citada Red Innipulso y con el ecosistema innovador de Euskadi, expuso «la importancia de las ciudades para ser el espacio de aterrizaje de la innovación, para mejorar la vida de las personas». «Los ayuntamientos tienen una oportunidad excelente, ya que cuentan con la cuádruple hélice (administración, investigación, empresas y ciudadanía)», expuso.

En este aspecto, también coincidió con el delegado del Gobierno en Euskadi, que mostró, además, su apoyo «a las cualidades

**En la jornada se destacó la importancia de la cuádruple hélice: investigación, administración, empresas y ciudadanía**

y ventajas que aporta la colaboración público-privada y el trabajo conjunto entre agentes, trabajando en la búsqueda de generar espacios y entornos amables para el asentamiento de talento».

## 'IoT Lab' y 'Gravitatea'

El objetivo de la jornada era dar difusión a los proyectos público-privados 'IoT Lab' y 'Gravitatea', que se desarrollan en Ermua.

'IoT Lab' es un espacio demostrativo puesto en marcha por el ayuntamiento junto con la Asociación de Industrias del Conocimiento y Tecnologías Aplicadas (Gaia). Su objetivo es que se conozca el 'Internet de las Cosas' y que el sector de Euskadi pueda mostrar sus potencialidades en esta tecnología, considerada clave para la competitividad.

'Gravitatea' es el fruto de un proyecto de investigación, cuyo resultado es una máquina capaz de crear un efecto de microgravitación simulada, con posibilidades de aplicación en la mecanobiología, los cambios en expresión genética, el desarrollo de medicamentos, etc.

Ambos proyectos están ubicados en el edificio Izarra Centre, espacio de innovación alineado con los objetivos estratégicos municipales y creado para compartir conocimiento, dinamizar la creación de empleo, impulsar nuevos proyectos y apoyar la diversificación y la competitividad del tejido económico.

El director general de Gaia, Tomás Iriondo, presentó el detalle de los citados proyectos y, junto con el alcalde de Ermua, guaron una visita por ambos espacios de Izarra Centre.

**Iñigo Ugena obtiene la medalla de bronce en el Campeonato de España sub-23**

## A. LASUEN

ERMUA. El atleta ermua de salto de pértiga Iñigo Ugena Fernández obtuvo la medalla de bronce en el Campeonato de España sub-23, disputado el pasado fin de semana en Nerja (Málaga). Este atleta del club de atletismo Real Sociedad consiguió subirse al podio con una marca de 5,05 metros.

No es la primera alegría que este joven de 22 años aporta al deporte ermua, ya que obtuvo la medalla de plata en el Campeonato de España de 2015, en la especialidad de salto de altura, o el título de Campeón de Euskadi en 2017, en categoría juvenil, entre otros logros.

Sus compañeros de equipo también le acompañaron en los buenos resultados, ya que los 'txuri urdin' rindieron a gran nivel y cosecharon siete medallas.



Iñigo Ugena, en el podio. E.C.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

|  |                           |
|--|---------------------------|
| <b>URGENCIAS</b>                                       |                           |
| SOS DEIAK  | 112                       |
| DYA  | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                                      |                           |
| Hospital Mendaro                                       | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                                   | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua)                        | 943 032 650               |
| Ambulatorio de Ermua                                   | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                               |                           |
| Eibar  | 943 708 424               |
| Ermua  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINTZA</b>                                      |                           |
| Eibar  | 943 531 700               |
| <b>BOMBEROS</b>  | Toda la provincia         |
|  | 112                       |
| <b>TRANSPORTES</b>                                     |                           |
| Euskotren  | 902 543 210               |
| Pesa Eibar   | 902 101 210               |
| Bizkaibus  | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>   |                           |
| Eibar  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                                   |                           |
| Eibar (Centralita)                                     | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) | 010                       |
| Ermua  | 943 176 322               |

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora,

13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de

10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*

16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*,

17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20

cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*,

16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*,

18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO (Autopista)**

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR (Autopista)**

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables y festivos: 8.30

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables y festivos: 11.00.

**EIBAR-ARRATE**

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

## ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

## EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

## EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

## HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

## BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

## ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberry, 7).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izkizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA



Ekilarre no limits contó con la colaboración del cantante debarra Lander en una canción. SALEGI

## Mañana finaliza el festival Ekilarre con grupos de Goierri

Las entradas para los conciertos de Azken Sustraiak y Unidad Alavesa están agotadas

ANDER SALEGI

DEBA. Durante todos los fines de semana de este mes de junio la carpeta instalada en la Alameda Calbetón ha acogido numerosos conciertos de alto nivel, todo ello dentro del marco del festival de música Ekilarre, que se ha podido celebrar gracias a la organización del colectivo Negudak-Ekilarre, formado por jóvenes de la localidad, que han contado con la ayuda del Ayuntamiento de Deba y diversas entidades y asociaciones locales.

El festival comenzó a principios de este mes con el concierto en versión acústica del grupo de Orio, Gozategi. El público (que rozó el lleno, con aforo limitado a 200 personas) disfrutó con las emblemáticas canciones de este grupo que lleva más de tres décadas animando las plazas de los pueblos con su música. Gozategi llevó a la carpeta el ambiente de romería.

A mediados de este mes los protagonistas fueron el grupo de jazz, Debrass Band, los jóvenes músicos locales crearon un buen ambiente en la carpeta en la que se agotaron todas las entradas. Seguidamente, desde Navarra, el grupo Skabidean ofreció música ska al público asistente que disfrutó de un buen concierto.

La semana pasada, dos grupos de Bergara se encargaron de animar el ambiente de la carpeta de la Alameda de Calbetón. Los conciertos comenzaron un cuarto de hora más tarde de la hora establecida pero la espera valió la pena, no de-



Solo de guitarras en un momento del concierto. SALEGI

fraudaron a su público.

Los primeros en salir al escenario fueron No Limits, ofrecieron un concierto de 45 minutos, fue un buen espectáculo. El público no paró de cantar las canciones con ellos.

Al finalizar este concierto se hizo un pequeño descanso y después hubo una pequeña sorpresa, unos miembros del grupo navarro Dinamita, ofrecieron un micro concierto.

Para terminar, salió al escenario el grupo de moda en estos momentos, Brigade Loco. Entre los miembros de este grupo destaca la presencia del cantante debarra Lander Aznal, el cual se refirió al concierto debarra de esta manera. «Pues respecto a lo vivido el reciente fin de semana no tengo palabras. Fue un fin de semana de 10. La gente de Ekilarre está trabajando muy bien y fue todo sobre ruedas. Un gran trato y una buena organización, desde las clases de surf hasta después del concierto. Fue un placer tocar en casa. Y que te voy a contar, poder tocar delante de tu gente siempre es especial. Veni-

mos de tiempos difíciles y circunstancias fuera de lo común y acontecimientos como este ayudan a que todo sea más agradable. Fue bonito ver el pueblo lleno de gente, ver a amigos que vinieron de fuera a vernos y ver a la gente más cercana disfrutar al igual que disfrutamos nosotros».

El festival de música Ekilarre está llegando a su fin, lo hará mañana con dos conciertos de grupos de la zona del Goierri. Unidad Alavesa y Azken Sustraiak este último grupo en formato acústico serán los encargados de cerrar este mes repleto de música. Las puertas para entrar en la carpeta se abrirán a las 18.30 horas y el concierto comenzará a las 19.00 horas. Las entradas para estos dos conciertos están todas agotadas.

### Debasket

El club Debasket colocará mañana (18.30 a 20.30 horas) y el sábado (12.00 a 14.00 horas) un stand en los bajos del Ayuntamiento donde venderán material del club (nuevos diseños de camisetas, toallas, buff, pequeñas mochilas, botellines...).

ONDARROA

## Mikel Etxaburu 'Pixki' será el entrenador del Aurrera en Tercera

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Mikel Etxaburu Olabarria 'Pixki' será el entrenador del equipo de Tercera División en la temporada 2021/2022. 'Pixki' ha sido el segundo entrenador del CD Victoria en las dos últimas temporadas y hace tres años fue entrenador del equipo juvenil de la SD Eibar.

En la temporada 2015/2016 también fue entrenador de los equipos inferiores del Aurrera. Contará como ayudantes con Joseba Plaza y Mikel Aramaio, que también le acompañaron entonces, como segundo entrenador y preparador físico.

El periodista ondarrutarraga Mikel Santiso fue elegido por la asamblea del Aurrera como nuevo presidente del club. Santiso ha tomado la primera decisión de contar con un nuevo responsable técnico del equi-

po. Santiso trabajará con Iker Zubikarai, como vicepresidente, así como Ainize Garalde, Oier Urkiza y Josu Brenes. Santiso sustituirá a Eladino González que ha llevado las riendas del club en los últimos años, consiguiendo dos ascensos a Tercera y en esta última también la permanencia.

Con lo que Santiso podrá celebrar el centenario, en Tercera, y podrá hacer un cuadro que permita no pasar los apuros de esta temporada, en el que los rojillos disputaron una competida fase de permanencia.

Igualmente, el excelente legado que Eladino dejó hace que la situación económica sea buena, una vez que el club de Zaldupe se benefició del traspaso de Iñigo Martínez de la Real Sociedad al Athletic por los derechos de formación durante la época en el que el central ondarrés se formó jugador en Zaldupe.

como la Tamborrada, Zeledón, Marijaia, San Fermín y la Maskarada son, entre otros, los protagonistas de esta obra. Una pieza pensada para gozar en la calle». Por la tarde, a las 19.00 horas, el alumnado de la Escuela de Música 'Alboka' de la localidad ofrecerán un concierto en la plaza.

Por último, el domingo tendremos la oportunidad de disfrutar con el grupo 'Demode Quartet'. Un espectáculo musical cargado de humor, en el que sus cuatro componentes nos sorprenderán a lo largo de la actuación con sus excéntricas personalidades. Una puesta en escena de originales versiones a capella, en ocasiones acompañados por música de piano, guitarra, viola y cajón flamenco, con coreografías y diálogos.

En resumen, una hora y veinte de un show absolutamente divertido. Demode Quartet está integrado por Joli Pascualena, Mikel de la Fuente, Iker Huitzi y David Rosco como intérpretes y Patxi Barco como guionista y director de escena.



Mikel Etxaburu

ERMUA

## Más actividades culturales para el fin de semana

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El programa 'Uda plazan' trae cuatro nuevas propuestas para todas las edades. La programación se iniciará con el espectáculo de calle titulado 'Filamento el farolero', con Xabi Larrea. Es un espectáculo circense, basado en los antiguos faroleros, donde un personaje entre el Clown y el Mimo da vida a Filamento, un farolero humilde y simpático, que se tiene que enfrentar a las desavenencias de su trabajo. El viernes, a las siete de la tarde en la plaza Cardenal Orbe.

La mañana del sábado estará dedicada a lo más jovenes. A las 12.30 horas el trío de payasos Txirri, Mirri eta Txiribiton ofrecerán el espectáculo de 'Bart non ote nintzen ni?'. La canción 'Bart, non ote nintzen ni?', publicada en 1988, «es el punto de partida de esta obra de formato de calle que muestra tanto el lado gamberro como el entrañable de las fiestas y tradiciones que se celebran en Euskal Herria. Un acercamiento a las expresiones y fiestas